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МОЛОДЁЖНЫЙ МЕРИДИАН
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ТВОРЧЕСТВО

- В чём основные отличия новых правил 
рыболовства от существовавших ранее?

- Новые правила, как и прежние, 
регламентируют виды разрешённого 
рыболовства; нормативы, а также параметры и 
сроки разрешенного рыболовства; ограничения 
рыболовства и иной  деятельности,  связанной  
с использованием водных биоресурсов, включая 
запрет рыболовства в определенных районах 
и в отношении отдельных видов водных 
биоресурсов. 

Всё побережье Байкала будет разбито на 
участки, часть которых пойдёт с аукциона и 
рыбалка на которых будет осуществляться 
только по разрешениям владельцев лицензий. 
И часть участков отводится для бесплатного 
любительского лова. Но владельцы участков 

должны будут продавать не столько право на 
рыбную ловлю, а сколько услуги для рыбаков - 
ночлег, приманка и тому подобное. В черте всех 
населённых пунктов побережье отводится для 
бесплатного лова. Сейчас решается вопрос с тем, 
чтобы и в Таланках были как платные участки, 
так и бесплатные. 

- Виктор Александрович, будет ли разрешён 
на Байкале сетевой лов для местного 
населения?

- Надо сказать, что проект правил создавался 
ещё в конце 90-х годов, и потому в них содержится 
пункт, разрешающий применение сетей при 
осуществлении любительского и спортивного 
рыболовства, касательно Прибайкальского 
района, только на озере Котокель. Реалии 
сегодняшнего дня тогда учесть было невозможно. 

Что касается сетевого лова рыбы на Байкале, то 
этот вопрос также находится в стадии проработки, 
и я думаю, что когда в Ангаро-Байкальском 
управлении федерального агентства по 
рыболовству определятся с размером сетей, 
временем и местами, то сетевой лов для местного 
населения будет разрешён. Здесь есть ещё одна 
сложность: кого из рыбаков считать местным, а 
кого нет? Например, человек родился и прожил 
на Байкале 30-40 лет, а потом переехал в другое 
место и на отпускное время приехал на родину, и 
в то же время в Турке или Гремячинске поселился 
другой, прожил без года неделю. Местные они 
или нет? Все эти нюансы нужно учесть, чтобы 
не повторилась ситуация, как с разрешением на 
лов омуля сетями для участников войны. Тогда 
с разрешением в море выходил сын или другой 

родственник ветерана, одному же ставить сеть 
сложно, он звал с собой соседа, а отзывчивый 
сосед прихватывал свою сеть и… пошло-поехало. 
В результате ситуация вышла из-под контроля.  

- Что нового в правилах по срокам лова, 
запрету на нерестовый период?

- Основной запрет у нас в нерестовые периоды. 
Сроки конкретизировали: по хариусу с 25 апреля 
по 25 июня, по омулю запрещён всякий лов с 
15 августа. В частности, запрещено плавание 
на маломерных судах в нерестовый период на 
реках Селенга, Турка, Кика.

Более подробно с новыми правилами можно 
ознакомиться на сайте Ангаро-Байкальского 
территориального управления Росрыболовства - 
http://abturr.ru

Беседовал Сергей АТУТОВ.

РЫБАЛКА ПО НОВЫМ
ПРАВИЛАМ

Промышленный лов рыбы в Прибайкальском 
районе прекращён после закрытия Гремячин-
ского рыбозавода, но традиции, образ жизни 
прибрежного населения остались прежними. В 
отсутствие же других источников существова-
ния лов рыбы остаётся чуть ли не единствен-
ным источником выживания. Со 2 июня 2009 
года были введены в действие новые прави-
ла рыболовства, и поскольку они затрагивают 
интересы большого числа людей, за разъясне-
ниями мы обратились к начальнику Баргузин-
ского межрайонного отдела контроля, надзора 
и рыбоохраны В.А. ГРИБАНОВУ.
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Внимание: скоро нерест!
27 июля под председательством главы района Сер-

гея Семёнова прошло первое заседание штаба по 
охране нерестового омуля. 

- Главное для нас – максимально обеспечить сохран-
ность омуля в период нереста на территории Прибай-
кальского района, - обозначил проблему Сергей Алек-
сандрович.

- С 15 августа по 15 ноября, в период нереста омуля, в 
соответствии с правилами рыболовства налагается запрет 
на лов омуля в реке Селенга, предустевых пространствах, 
а также вводится запрет на право плавания маломерных 
судов, в том числе гребовых лодок, - проинформировал 
начальник Баргузинского межрайонного отдела контроля, 
надзора и рыбоохраны В. А. ГРИБАНОВ. 

В этом году  временные посты по охране омуля будут 
располагаться в местности Нестерушка, в районе села 
Ильинка и в районе села Мостовка. 

Изъятая у браконьеров рыба подлежит сдаче в ООО 

«Рыбопродукт» и Прибайкальское райпо. 
Местным жителям, которые заготавливают в это 

время на берегах рек и островах сено, необходимо 
подать заявку в произвольной форме  в отдел ры-
боохраны в селе Гремячинск или территориальное 
управление в г. Улан–Удэ (ул. Смолина, 18),  заверен-
ную главой поселения.

Постановление об охране нерестового и отнерестивше-
гося омуля в водоемах Прибайкальского района читайте в 

ближайшем номере «Прибайкальца».

Елена ГОРБУНОВА. 

Собравшиеся невесело шутят: «Скоро зимне-стойловый пе-
риод наступит. А мы все не можем решить вопрос с выпасом».

Открывая собрание, глава поселения Владимир Головин 
обратился к присутствующим с предложением высказать свои 
соображения по организации пастьбы скота.

Так, А.К. Затеев поинтересовался, нельзя ли привлечь в ка-
честве пастухов безработных из центра занятости населения. 
Как пояснил глава поселения, для того, чтобы привлечь безра-
ботного на общественные работы, центру занятости необходи-

мо заключить договор с хозяйствующим 
субъектом, каковым Турунтаевское посе-
ление, как муниципальное образование, 
не является.

И при  заключении договора хозяй-
ствующий субъект должен быть пла-
тежеспособным. А если оформлять 
безработных, скажем, через МУП ЖКХ 
«Турунтаево», как предложили присут-
ствующие, то руководство предприятия 
вряд ли возьмет  на себя лишнюю го-
ловную боль. Ведь тот же владелец ко-
ровы будет заключать договор с ЖКХ, и 
случись что со скотинкой, спрос будет с 
предприятия. Владимир Ильич Невзго-
дов, вспоминая советское прошлое, от-
метил, что раньше на сельском сходе 
все вопросы с выпасом скота и наймом 
пастуха решались с «благословения» 
председателя сельсовета. И почему, де, 
нельзя делать этого сейчас, когда закон 
№ 131 о местном самоуправлении (ст. 
14, п. 28) гласит, что поселение должно 
оказывать помощь населению в разви-
тии сельхозпроизводства и реализации 
продукции?! Но чтобы реализовать про-

дукцию, ее сначала нужно вырастить - того же бычка на мясо.
Помощь же поселения пока выразилась в публикации на 

страницах районной газеты карты-схемы с выделенными участ-
ками для выпаса скота, которые в натуре, по словам присут-
ствующих, опять же оказались чьими-то сенокосными участка-
ми.

 Парадокс, но раньше, когда все поля в округе были засея-
ны, а сенокосные угодья закреплены за колхозом и частными 
лицами, места для выпаса находились, и пастьба скота была 
организована.

Сегодня большая часть полей заросла бурьяном, да и скота 
поубавилось, но пасется он, тем не менее, на асфальте.

Большинство хозяев считает, раз посевов нет, то и потра-
вы не будет, а скот, дескать, сам найдет, где прокормиться. Вот 
и выпускают на вольный выпас, который, как уже говорилось 
выше, происходит на улицах райцентра.

По словам Александра Константиновича Затеева, была 
инициатива владельцев скота с улиц, прилегающих к Захатаю, 
организовать поочередную пастьбу. Таковых нашлось человек 
десять, остальные же предложили самовыпас. Но корова от-
дельно пастись не будет, а только в стаде. И кто же согласится 
пасти скот за себя и за того парня? Так эта инициатива поти-
хоньку и заглохла.

И потому Александр Константинович предложил возвра-
титься к переговорам с председателем СПК «Прибайкалец» 
А.В. Корнаковым на предмет передачи в аренду части террито-
рии Захатая, вплоть до нового кладбища, владельцам личного 
скота.

Это предложение было доведено до Александра Корнакова, 
прибывшего под занавес собрания. Была также создана ини-
циативная группа, в которую вошли А.К. Затеев, И.И. Брюхов 
и Ю.И. Турунтаев,  которые 30 июля решат все вопросы с Л.В. 
Корнаковым по оформлению договора на временную аренду 
обозначенного участка.

Пётр КАЗЬМИН.

Пастбищный период в самом разгаре. Но у боль-
шинства турунтаевских буренок местом пастбища по-
прежнему остается асфальт улиц райцентра. Прошло 
два месяца со дня проведения собрания в Турунтаев-
ском поселении, посвященного вопросу пастьбы скота, 
но с того времени мало что изменилось. Достигнутая 
было договоренность между председателем СПК «При-
байкалец» А.В. Корнаковым и жителями райцентра по 
организации пастьбы скота результата не дала из-за 
каких-то «непоняток» между договаривающимися сто-
ронами. В итоге скот так и бродит по улицам райцен-
тра...

И вот - новое собрание, инициированное владель-
цами личного скота.

КОРОВЫ… НА АСФАЛЬТЕ


